



Minmetals desecha opción de Gaby a cambio de alianza mayor con Codelco

El nuevo convenio implica que ambas compañías analizarán, caso a caso, nuevos negocios y oportunidades en la minería internacional del cobre. Se podrían producir adquisiciones en Brasil y Ecuador. La minera se quedará con el 100% de Gaby lo que le permitirá aumentar en 150.000 toneladas su producción.



ALEJANDRA DE LUCCA

El ministro de Minería, Santiago González, dijo que hay muchas opciones de proyectos a futuro como en Brasil y que Codelco está dando un paso a su internacionalización.

25%

ERA LA OPCION DE Minmetals en Gaby S.A., además de poder participar en la licitación de un 24%. Podía llegar a 49%.

**Luis Fromin**

En Londres y tras cinco meses de negociaciones, la estatal china Minmetals y Codelco sellaron un nuevo acuerdo para desarrollar negocios conjuntos en América Latina y África, que da un importante alivio a la administración que encabeza el presidente ejecutivo José Pablo Arellano.

El convenio que gestionó el vicepresidente de comercialización y excelencia operacional, Roberto Souper, es clave, porque la minera China se desistió de una opción de compra de la mina Gaby S.A., que le permitía acceder hasta el 49% de la propiedad.

Esa opción complicaba a Arellano, quien rehusó a dar detalles del acuerdo, porque la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC), que encabeza Raimundo Espinoza, se oponían a la venta. Los trabajadores de Codelco habían amenazado con ir a la justicia y movilizarse, en caso que Gaby no siguiera 100% en manos de la estatal.

Arellano era partidario de mantener toda la propiedad de Gaby porque le permitía aumentar en 150 mil toneladas anuales de cobre y así compensar la caída de producción de Codelco. No obstante, si no vendía podía producirse un quiebre con Minmetals, porque pasaría a llevar un acuerdo firmado y, además, esa compañía es su principal cliente.

Ayer en el mercado se preguntaban cuál fue la moneda de cambio

que dio Codelco para que Minmetals se desistiera de una opción que le iba a generar, al precio actual del cobre, ingresos anuales por US\$ 500 millones.

Arellano sólo se limitó a comentar que el convenio "no significó ningún desembolso", ni tampoco el pago de compensaciones.

En Codelco circuló que Minmetals estaba buscando un vínculo mayor con la estatal, porque no tiene experiencia minera. Por eso puso en la mesa de negociación una alianza más amplia para desarrollar, en conjunto, exploraciones y nuevos negocios. Codelco aportará capital, recursos humanos y experiencia.

Exploración y compras

El acuerdo no sólo incluiría exploración sino que compras en el exterior. "Algunos casos específicos ya han sido identificados y serán analizados por ambas partes en los próximos meses", dijo Arellano

Según altas fuentes de Codelco, el convenio apunta en primer lugar a Brasil, donde Minmetals tiene mucho interés en tener posiciones. Un segundo mercado es Ecuador, nación donde la estatal chilena participa en el proceso de venta de un proyecto de la canadiense Corriente Resources.

Junto con valorarlo, el ministro de Minería, Santiago González, dijo que su cartera quería que Gaby quedara en manos de la estatal chilena, pero a través de un acuerdo. "Minmetals gana mucho con su desistimiento. Hay muchas opciones en proyectos en el futuro y que podrían ser en Brasil o en varios prospectos que Codelco ha estado mirando", indicó la autoridad.

**Sin desembolsos**

El presidente ejecutivo de Codelco, José Pablo Arellano, se limitó a comentar que el convenio "no significó ningún desembolso", ni tampoco el pago de compensaciones, en alusión al nuevo pacto establecido con Minmetals, luego que ésta desistiera de participar en Gaby.

150.000

toneladas de cobre fino producirá Gaby S.A. en 2009. En 2008, 80.000.